
                                   
Antrag 1 : Fahrradabstellplatzsatzung

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Beuting,
sehr geehrte Damen und Herren des Gemeinderates,

die Bayrische Bauordnung ermächtigt die Gemeinden, Zahl Größe und Beschaffenheit der 
Abstellplätze für Fahrräder in einer örtlichen Bauvorschrift zu regeln.
Die Fraktion ÖDP/Bürgerforum beantragt, die Gemeinde möge nach dem Vorbild vieler an-
derer Kommunen eine solche Fahrradabstellplatzsatzung (Fabs) erlassen.
Die Verwaltung soll dazu einen Entwurf erstellen.
Die Fabs soll nicht für Ein- bzw. Zweifamilienhäuser gelten, unabhängig davon, ob sie frei-
stehend oder als Doppel- oder Reihenhaus errichtet werden. Sie soll auch nicht für beste-
hende Gebäude gelten, solange dort keine wesentliche Änderung oder Nutzungsänderung
durchgeführt wird. (Bestandsschutz)

Weitere Einzelheiten, insbesondere wie viele Abstellplätze, wo sie zu errichten sind oder 
wie sie aussehen sollen, soll die Verwaltung nach dem Beispiel anderer Kommunen in ei-
nem Entwurf vorlegen.

Begründung:
Murnau soll nach einem Beschluss des Gemeinderates „fahrradfreundliche Kommune“ 
werden. Dazu wurde u.a. ein Radverkehrskonzept auf den Weg gebracht, das in den kom-
menden zwei Jahren umgesetzt werden soll. Schon jetzt nutzen immer mehr Bürger/Innen
das Fahrrad, zunehmend auch E-Bikes. Diese positive Entwicklung führt aber zu der drän-
genden Frage: Wo sollen die Fahrräder untergebracht werden? Im öffentlichen Raum stellt
die Gemeinde Fahrradabstellplätze zur Verfügung. Der Bedarf ist aber größer. Deshalb 
soll eine Fahrradabstellplatzsatzung sicherstellen, dass auch auf privatem Grund eine aus-
reichende Anzahl Fahrradabstellplätze errichtet werden.

Antrag 2: überdachte Fahrradabstellplätze

Um mit gutem Beispiel voranzugehen, soll die Gemeinde vor ihren eigenen Gebäuden, 
bspw. im Kemmelgelände (Gebäude 120), der VHS, den Gemeindewerken u.a. über-
dachte Fahrradabstellplätze errichten. Vorbild könnte der Fahrradabstellplatz vor dem 
provisorischen Rathauseingang am alten Krankenhaus sein. Dazu sollen im Haushalt 
20.000 €  für das Jahr 2019 eingestellt werden. Damit könnten für den Anfang evtl. zwei 
solcher Abstellplätze errichtet werden.

Mit freundlichem Gruß
Michael Manlik   ÖDP/Bürgerforum


